
Алеся 
ДОЛЖЕНКО 

ДИАЛОГОВАЯ ПЛОЩАДКА В открытом формате 
На этой неделе председатель Новополоцкого городского 
исполнительного комитета Дмитрий Демидов встретился со студентами 
механико-технологического факультета ПГУ. Цель визита - определить 
возможности для профессионального роста молодых специалистов, 
обсудить итоги работы города за 2020 год и рассмотреть перспективы 
развития кластерного движения. 

Д.Демидов на встрече со студентами ПГУ акцентировал внимание на подготовке 
высококвалифицированных специалистов 

В своем выступлении 
глава Новополоцка от
метил, что за послед

ние 25 лет система обще
ственно-экономических отно
шений значительно измени
лась. Однако основной век
тор по-прежнему направлен 
на укрепление нефтехимиче
ской отрасли. Государствен
ной программой на 2 0 2 1 -
2025 годы предусмотрено 
поддержание эффективной 

работы нефтеперерабатыва
ющего комплекса, чему в зна
чительной степени будет спо
собствовать внедрение новых 
химических технологий. Ак
цент также сделан на увеличе
ние валового объема выпуска
емой продукции. Приэтом ре
кордный показатель по пере
работке сырья в Новополоцке 
составляет 25 млн тонн в год. 
На данный момент объем пе
реработки стабилизировался 

и фиксируется на уровне 8-9 
млн тонн. Отрицательная ди
намика связана с изменени
ями структуры и потребно
стей внешнего рынка. Поэ
тому необходимо улучшать 
качество сырья и стараться 
наращивать производствен
ные мощности. 

«На сегодняшний день 
наиболее актуальным явля
ется развитие химического 
направления. Мы должны 

создать современную базу 
для выпуска востребованных 
видов продукции, стремиться 
к расширению ее ассорти
мента. Химия открывает ши
рокие возможности для даль
нейшего выпуска различных 
видов волокон. Следует обра
тить внимание на вопросы се
бестоимости, обеспечить сни
жение энергопотребления. 
Внешняя экономика диктует 
свои правила, и мы должны 
им соответствовать. А вне
дрение инновационных техно
логий позволит быть на пол
шага впереди наших конку
рентов», - подчеркнул Дмит
рий Демидов. 

К слову, новополоцкий не
фтехимический комплекс за
нимает важное место в про
грамме социально-экономи
ческого развития Беларуси. 
Многие проекты республикан
ского уровня связаны именно 
с нашим городом. Среди наи
более глобальных задач - мо
дернизация завода «Поли-
мир» ОАО «Нафтан». А строи
тельство новых установок по
зволит повысить эффектив
ность предприятий. В 2020 
году была проделана серьез
ная работа в данном направ
лении. Запущена установка 
производства элементарной 

серы методом Клауса, завер
шена реконструкция уста
новки «Гидроочистка №3». Всё 
это, в свою очередь, позво
лило сократить выбросы вред
ных веществ в атмосферу бо
лее чем в 3 раза. Именно ком
плексный подход позволяет 
обеспечить положительную 
динамику и стабилизировать 
экологическую обстановку 
в городе. 

Активно развивается не
фтехимический кластер. Не 
так давно в него вошла ки
тайская корпорация CITIC 
Construction Co., Ltd. (КНР), 
которая реализует серьезные 
проекты на территории Бела
руси. Но внедрение новых тех
нологий не возможно без вы
сококвалифицированных спе
циалистов, поэтому упор де
лается на подготовку кадров. 
На базе средних школ города 
уже открыты профильные не
фтехимические классы. Пла
нируется, что практику ребята 
будут проходить на «Нафтане» 
и «Полимире». Эти предприя
тия ждут и сегодняшних сту
дентов ПГУ. 

На заводах акционерного 
общества работает порядка 
10 тысяч человек, что состав
ляет 25% занятых в эконо
мике Новополоцка. Город раз

вивается быстрыми темпами, 
здесь достаточно высокий 
уровень благосостояния и по
купательной способности. Од
нако возможности расшире
ния жилой застройки исчер
паны. Поэтому в ближайшие 
2-3 года планируется продол
жить строительство на правом 
берегу реки Западная Двина. 
Конечно, в проекте развития 
предусмотрены не только жи
лые кварталы, но и необходи
мая гражданам инфраструк
тура, площадки для малого 
и среднего бизнеса. Всё это 
будет возможно при условии 
эффективной работы градоо
бразующих предприятий. 

В рамках проведения 
плановых встреч с трудо
выми коллективами Дмит
рий Демидов также посетил 
ОАО «СРСУ-3 г.Новополоцка» 
и пообщался с сотрудни
ками строительно-монтаж
ной организации. Живой ди
алог позволил присутствую
щим получить ответы на наи
более актуальные вопросы. 
Обсудили проблему ремонта 
дорог во дворах, поговорили 
о необходимости строитель
ства моста и продлении трам
вайной линии, обозначили за
дачи по благоустройству но
вых микрорайонов. 


